
VERACRUZ 

Bioetanol, veracruzanos apuestan a la 

ecología y economía 

La primera estación de servicio de bioetanol en el estado de Veracruz 
funciona con éxito ante la cantidad de automovilistas que buscan 
reducir el gasto en combustible y contribuir al medio ambiente 
utilizando energías limpias. La gasolinera se ubica en el kilómetro 4 del 
tramo carretero Santa Fé – San Julián en el municipio de Veracruz y 
surte de bioetanol a empleados del transporte público y automovilistas 
particulares que transitan el lugar para ahorrarse unos pesos.   

El precio del litro de bioetanol en este centro se encuentra a la 

venta en 12 pesos por litro y tiene un octanaje de 106; contra la 

Magna que tiene 87 octanos y la Premium que tiene 92 octanos, 

vendiéndose en 13.57 pesos y 14.38 pesos por litro, 

respectivamente.  

Las ventajas de usar bioetanol son que incrementa la potencia del motor y mejora su 

desempeño, es un producto ecológico 100% renovable, reduce el cascabeleo de motor 

(por su nivel de octanaje), es compatible con cualquier tipo de gasolina, limpia inyectores 

y el tren de carburación, reduce la emisión de gases de efecto invernadero aún 

mezclándolo con gasolina y es un verdadero aditivo cuando se usa como mezcla al 

mejorar sus propiedades.  

Sobre los vehículos que pueden usar este combustible, uno de los trabajadores, Orlando 

Romero explica, “el etanol es para unidades que utilizan gasolina, existe otro combustible 

para unidades pesadas que es el biodiesel pero ese aún no lo estamos manejando”, 

agregando que el bioetanol tiene mejor rendimiento al utilizarlo en unidades de gasolina 

con modelo reciente.  

http://www.eluniversalveracruz.com.mx/desarrollo-sociedad/2015/bioetanol-

veracruzanos-apuestan-a-la-ecologia-y-economia-21581.html 

 

http://www.veracruz.gob.mx/blog/2015/03/11/217906/
http://www.bioenergeticos.gob.mx/index.php/bioetanol.html
http://www.eluniversalveracruz.com.mx/desarrollo-sociedad/2015/bioetanol-veracruzanos-apuestan-a-la-ecologia-y-economia-21581.html
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TAMAULIPAS 

Hallan tiradero de televisiones análogas en 

Laredo 

Por denuncia de vecinos de la colonia Valles de Anáhuac, al 
poniente de Nuevo Laredo, fue identificado un tiradero 
clandestino de restos de televisiones analógicas. Los desechos, 
fueron arrojados en un solar baldío, a un costado del Jardín de 
Niños Nueva Creación Valles de Anáhuac, en las imágenes se 
pueden apreciar varios plásticos y vidrios de lo que fueron las 

partes de los televisiones. 

La Dirección de Medio Ambiente y Cambio Climático, ya investiga la situación para dar 
con el paradero del o los responsables de tirar este tipo de material de manera ilegal, así 
lo aseguró Miguel Ángel Castillo Gutiérrez, encargado de la dependencia municipal. 
Destacó que la multa para quienes arrojan residuos sólidos en lugares no permitidos, va 
desde 20 días hasta 100 días de salario mínimo. 

"En ese lugar se van a trasladar personal especializado, para buscar alguna evidencia de 
donde procedieron y en su caso buscar a los responsables e iniciar un procedimiento y al 
demostrarle se aplicará una multa". 

Agregó que el municipio ha llevado a cabo campañas de recolección de este tipo de 
aparatos analógicos, de manera gratuita, por lo que exhortó a la ciudadanía para evitar 
entregar televisiones o residuos sólidos, a personas que no están facultadas para la 
recolección y evitarse algún problema de esta índole. 

"Exhortamos a las personas para que nos hagan favor de no entregar esos televisores a 
personas que van por las calles, solicitándolos, tampoco que utilicen el servicio que van en 
un carretón y les recogen la basura, nosotros hemos encontrado bolsas con desechos y 
que son tirados a la vía pública por estas personas". 

http://www.telediario.mx/tamaulipas/localizan-tiradero-de-televisiones-analogicas-en-

laredo 

http://www.telediario.mx/tamaulipas/localizan-tiradero-de-televisiones-analogicas-en-laredo
http://www.telediario.mx/tamaulipas/localizan-tiradero-de-televisiones-analogicas-en-laredo


Localizan equipo radiactivo en casas de Ciudad 

Madero 

Elementos de Protección Civil de Ciudad 
Madero,Tamaulipas, localizaron material radiactivo en 
varios domicilios de esa urbe petrolera.  
Roberto Chávez Ortega, director de la dependencia, 
mencionó que el material radiactivo llegó a las viviendas 
porque hay empresas que se encargan de trasladarlas en 
camionetas a diferentes puntos del estado y a veces 
tienen que quedarse en un lugar y posteriormente 
continuar su recorrido. 

"Mucha gente piensa que en Tamaulipas no circula mucho material radioactivo, pero el 
material que pasa por Laguna Verde que es una central nuclear- pasa por la frontera de 
Estados Unidos y transita por todo el estado de Tamaulipas para llegar a Veracruz, eso lo 
pasan por la madrugada en donde no nos damos cuenta. 
 
Existen productos aquí en la zona conurbada, equipos radiológicos que hacen las pruebas 
en las tuberías de Pemex, en los ductos, en las plataformas y andan circulando dentro de 
la ciudad, sin tener algún equipo o contención por algún derrame o radioactividad", 
enfatizó. 

http://www.telediario.mx/tamaulipas/localizan-equipo-radiactivo-en-casas-de-ciudad-

madero 

 

QUERÉTARO 

Inicia en Querétaro Programa para Uso de Gas 

Natural en el Transporte  
Durante su gira de trabajo por el estado de Querétaro, el Secretario de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, encabezó el evento Programa de Impulso al 

Uso de Gas Natural en el Transporte, donde aseguró que este esfuerzo es un ejemplo 

claro de que la Reforma Energética está dando frutos. Y reafirmó el compromiso del 

Gobierno de la República para disminuir las emisiones de Gases Efecto Invernadero (GEI) y 

http://www.telediario.mx/tamaulipas/localizan-equipo-radiactivo-en-casas-de-ciudad-madero
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de Carbono Negro a la atmósfera para cumplir con las metas marcadas en la Ley General 

de Cambio Climático (LGCC). 

 Acompañado por el Gobernador de la entidad, José Eduardo Calzada Ruvirosa, el titular 

de la SEMARNAT informó que este proyecto tiene como objetivo reducir los gases 

contaminantes producidos por el transporte público de la zona metropolitana de 

Querétaro, que abarca los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, 

lo cual beneficiará a más de un millón de habitantes que tendrán una mejor calidad del 

aire.   

Subrayó que de acuerdo con el Inventario de Emisiones publicado por el Instituto Nacional 

de Ecología y Cambio Climático (INECC), el sector transporte es el principal generador de 

GEI y Carbono Negro, resultando un total de 212.09 MtCO2e (millones de toneladas de 

dióxido de carbono equivalente). Asimismo, además de los beneficios ecológicos que trae 

el usar gas natural, presenta ventajas económicas a los usuarios al generar ahorros entre 

40 y 50 por ciento en combustible. Con este programa se invertirán 211.90 millones de 

pesos distribuidos entre recursos federales, estatales y privados, y servirán para convertir 

más de mil taxis y entregar autobuses nuevos que empleen este gas.  

Al tomar la palabra, el mandatario estatal aseguró que al contar con un servicio de 

transporte eficiente y ecológico, Querétaro está a la vanguardia de las principales 

ciudades del mundo, por lo que agradeció al Secretario Guerra Abud el apoyo del 

Gobierno de la República y reiteró su compromiso de seguir trabajando en el cuidado, 

protección y conservación del capital natural de la entidad. 

http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2116-inicia-en-queretaro-

programa-para-uso-de-gas-natural-en-el-transporte 

PUEBLA 

Se incendian ductos de Pemex en Puebla 

Se incendió el ducto Poza Rica-Salamanca de Pemex en 
Huauchinango, Puebla, a consecuencia de una toma 
clandestina, la carretera federal y la entrada de la autopista 
México-Tuxpan, están cerradas. Como consecuencia de una 
toma clandestina en los ductos de Pemex, en la región de 
Huauchinango, la autopista y carretera federal permanecen 
cerradas. 

http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2116-inicia-en-queretaro-programa-para-uso-de-gas-natural-en-el-transporte
http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2116-inicia-en-queretaro-programa-para-uso-de-gas-natural-en-el-transporte


 
Jesús Morales, director de Protección Civil en el estado, confirmó que personal a su cargo 
y de Petróleos Mexicanos ya cerraron el ducto, pero el incendio sigue hasta que se 
consuma todo el combustible. Precisó que el ducto Poza Rica-Salamanca es el que se cerró 
tras el siniestro que se ocasionó, luego que sujetos desconocidos perforaron el ducto para 
su ordeña. 
 
Este hecho generó un incendio que hasta el momento sigue, pero que está controlado y 
no pone en riesgo a la población. El funcionario estatal dijo en entrevista, que los tramos 
carreteros que permanecen cerrados son la carretera federal a la altura del kilómetro 94 
cerca de la comunidad Venta Chica, así como la entrada de la autopista México-Tuxpan.  

http://www.info7.mx/a/noticia/561674/se_incendian_ductos_de_pemex_en_puebla 

INTERNACIONAL 

Advierte Unesco déficit de agua en 2030 
El planeta tendrá un déficit de agua del 40 % en 2030 si no se 

cambia el rumbo actual de consumo, según un informe 

publicado hoy por la Unesco, que pide que una mejor gestión 

de este recurso forme parte de los objetivos del planeta de la 

ONU.  

El estudio, elaborado por 31 organismos de la ONU bajo el paraguas de la Unesco, 

establece que en los últimos años ha habido avances en el acceso al agua y al 

saneamiento en el mundo, pero persiste la tensión y será más evidente por el incremento 

demográfico. Por eso, considera que los Objetivos de Desarrollo Sostenible para el 

periodo de 2016-2030, que deben sustituir a los Objetivos del Milenio (2001-2015) tienen 

que ser más ambiciosos en la protección de los recursos hídricos. 

 

En la actualidad, el plan de la ONU solo pone el acento en el acceso al agua y el 

saneamiento. El informe de la Agencia de la ONU para la Educación, la Ciencia y la Cultura 

(Unesco) pide que se incluyan también la gobernanza de los recursos hídricos, la calidad 

del agua, la gestión de las aguas residuales y la prevención de catástrofes naturales 

ocasionadas por el agua. 

 

El agua es fuente de desarrollo económico pero, éste, a menudo, precisa de fuertes 

cantidades de ese elemento, bien para regadíos agrícolas, bien para producción 

http://www.info7.mx/a/noticia/561674/se_incendian_ductos_de_pemex_en_puebla
http://www.info7.mx/foto/560000/561714_unesco_agua_onu_deficit_2030.jpg


energética, lo que precisa de "un equilibrio", explicó el principal autor del informe, Richard 

Connor. Todavía quedan en el mundo 748 millones de personas que no tienen acceso a 

agua preservada de contaminación y las primeras víctimas de esta situación son los 

pobres, los marginados y las mujeres, según el estudio. 

 

http://www.info7.mx/a/noticia/561714/advierte_unesco_deficit_de_agua_en_2030 

Corren abejas peligro de extinción en Europa 

Casi una de cada 10 especies de abejas de Europa corre peligro de extinción debido a 
amenazas como la extensión de las granjas y los pesticidas, entre otros factores, mostró el 
jueves una primera evaluación de la población del insecto en el continente. Las abejas son 
vitales para la producción de alimentos pero su número está disminuyendo en varias 
partes del mundo.  

Existen 1, 965 especies de abejas en Europa y un 9.2 por ciento de ellas corre peligro de 

extinción, mientras que otro 5.2 por ciento posiblemente se ve amenazado en un futuro 

cercano, según el estudio internacional financiado por la Comisión Europea.  La Unión 

Internacional por la Conservación de la Naturaleza (IUCN, por su sigla en inglés) también 

dijo que su estudio mostraba que se conocía tan poco de un 57 por ciento de todas las 

especies de abejas en Europa que era imposible decir si están en riesgo o no.  

 

http://www.info7.mx/a/noticia/561538 

Matan a oso polar que atacó campamento de 

turistas en Noruega 

Autoridades noruegas mataron a balazos a un oso polar luego que atacara a turistas en un 
campamento del archipiélago ártico de Svalbard.  Un turista checo sufrió heridas leves 
cuando un oso polar atacó el jueves la carpa en la que estaba durmiendo en el remoto 
archipiélago ártico de Svalbard, informaron las autoridades noruegas. El animal fue 
muerto a disparos. 
 
El portavoz policial Vidar Arnesen dijo que el hombre era parte de un grupo de seis 
personas que recorrían las islas, a más de 800 kilómetros (500 millas) al norte de Noruega 
continental, en esquí y motos de nieve. El grupo acampaba al norte de la ciudad de 
Longyearbyen. Nadie más resultó herido en el ataque. Otra persona del grupo que dormía 

http://www.info7.mx/a/noticia/561714/advierte_unesco_deficit_de_agua_en_2030
http://www.info7.mx/a/noticia/561538


en una tienda aparte, Zuzana Hakova, dijo al diario que su madre disparó tres veces contra 
el oso, lo que hico que el animal escapara. Al final las autoridades lo hallaron herido y lo 
mataron. 
 
El hombre atacado, Jakub Moravec, dijo a los medios locales que tiene algunos rasguños 
en la cara, un brazo y la espalda, pero que espera ser dado de alta del hospital. Moravec y 
Hakova dijeron al diario Svalbardposten que llegaron a Svalbard para ver el eclipse total 
de sol del viernes.  

http://www.info7.mx/a/noticia/561471 

Reduce el Amazonas su capacidad para 

absorber dióxido de carbono 

El Amazonas ha reducido a la mitad su capacidad para 
absorber dióxido de carbono de la atmósfera debido a la 
rápida velocidad con la que mueren los árboles en esta 
región, según un informe publicado en la revista `Nature`. 
"La tasa de mortalidad de los árboles se ha incrementado 
en más de un tercio desde mediados de la década de 1980, 

y esto está afectando a la capacidad del Amazonas para almacenar carbono", dijo Roel 
Brienen, de la Universidad de Leeds.  

Un equipo internacional de casi cien científicos, liderado por la Universidad de Leeds 

(Inglaterra), ha revelado que el Amazonas ha perdido capacidad de absorción neta de 

dióxido de carbono. 

 

Desde un máximo de dos mil millones de toneladas de carbono cada año en la década de 

1990, la absorción se ha reducido a la mitad y ahora por primera vez está siendo superada 

por las emisiones de combustibles fósiles en América Latina. 

 

Los resultados de la investigación, llevada a cabo durante 30 años, han demostrado que 

en las últimas décadas el bosque del Amazonas ha actuado como un gran sumidero de 

carbono, ayudando a frenar el ritmo del cambio climático. 

 

Sin embargo, este nuevo análisis de la dinámica de los bosques muestra un enorme 

aumento en la tasa de muertes de los árboles del Amazonas. 

 

"La tasa de mortalidad de los árboles se ha incrementado en más de un tercio desde 

http://www.info7.mx/a/noticia/561471
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mediados de la década de 1980, y esto está afectando a la capacidad del Amazonas para 

almacenar carbono", dijo Roel Brienen, de la Universidad de Leeds. 

 

Según los expertos, inicialmente, el aumento de dióxido de carbono en la atmósfera, un 

ingrediente clave para la fotosíntesis, condujo a una etapa de crecimiento de los árboles 

del Amazonas, pero el carbono extra parece haber tenido consecuencias inesperadas. 

 

Las sequías recientes y las temperaturas inusualmente altas en la zona también pueden 

estar jugando un papel en esta situación. 

 

"Independientemente de las causas del aumento de la mortalidad de los árboles, este 

estudio muestra que las predicciones de un aumento continuo del almacenamiento de 

carbono en los bosques tropicales pueden ser optimistas", explicó Brienen. 

 

El estudio se extendió a través de ocho países de América del Sur y estuvo coordinado por 

RAINFOR, una red de investigación dedicada a la vigilancia de los bosques amazónicos. 

 

Los bosques "nos están haciendo un gran favor pero no podemos confiar en ellos para 

resolver el problema del carbono. Serán necesarias las reducciones de las emisiones para 

estabilizar el clima", concluyó Oliver Phillips, de la Universidad de Leeds.  

http://www.info7.mx/a/noticia/561267 

 

 

Cambiarán Imeca por Respira para 
medir la calidad del aire 
Por Angélica Enciso L. 

vie, 20 mar 2015 08:38 

México, D.F. El Imeca, índice de medición de calidad del aire, será sustituido por otro que 
en principio se denomina Respira, con el cual se homologará el monitoreo atmosférico de 
todo el país para enfrentar el problema de salud que representa la contaminación 
ambiental. Sólo las partículas suspendidas pueden ocasionar cáncer de pulmón y de 
mama. 
José Luis Texcalac, investigador del Instituto Nacional de Salud Pública, informó que en 
esta institución se desarrolló la propuesta del nuevo índice de medición, el cual plantea 

http://www.info7.mx/a/noticia/561267


cuatro niveles, que van de la categoría de riesgo aceptable a riesgo muy alto. Precisó que 
la iniciativa ya fue avalada por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria, por lo que en 
breve operarán los grupos de trabajo, y se espera que en diciembre se publique la norma. 

 

Pronostica ONU “drástica” falta de agua potable para 2050 

Por Dpa 

vie, 20 mar 2015 08:36 

Nueva Delhi. Naciones Unidas teme una devastadora falta de agua potable: en el año 2050 
aumentará la necesidad de agua en un 55 por ciento, según pronostica el informe que 
presentó hoy en Nueva Delhi. 
Ahora ya se puede asegurar que "el planeta nunca había estado tan sediento". Y la 
construcción de sistemas de riego para la agricultura, la creciente industrialización, así 
como la construcción de nuevas centrales térmicas no hace más que aumentar la 
demanda. 

La humanidad tiene que aprender a emplear menos agua, afirma el informe. Muchos 
agricultores utilizan sistemas de riego ineficientes y ahí puede intervenir la política con 
subvenciones adecuadas. 

Los autores de este informe de la ONU recomiendan también construir menos centrales 
de carbón, nucleares y de gas, ya que estas instalaciones consumen mucha agua para la 
refrigeración. Sin embargo, piden "un aumento drástico" del apoyo a las energías 
renovables como la solar o la eólica, para así reducir el consumo de agua. 

Otro llamamiento de Naciones Unidas, que se realiza justo antes del Día Mundial del Agua, 
es que no hay que contaminar ni ensuciar el agua. 

En la actualidad, 748 millones de personas no tienen acceso a agua potable limpia debido 
a los pesticidas y químicos que acaban en las aguas subacuáticas, pero también por la falta 
de depuradoras. Más del 80 por ciento de las aguas residuales ni se canalizan 
adecuadamente ni se limpian. 

En muchos lugares del mundo, según el informe, constituye además un problema que se 
está recurriendo masivamente al agua de las capas freáticas. En las llanuras del norte de 
China, el nivel de las aguas subterráneas ha llegado a disminuir en más de 40 metros. 
"Tenemos que cambiar la forma y el modo en el que evaluamos, gestionamos y 
empleamos este recurso", dijo la secretaria general de la Unesco, Irina Bokova. 



La organización ecologista WWF advirtió que una crisis de agua puede desembocar en una 
catástrofe ecológica. En los últimos años se han ido perdiendo en todo el mundo más del 
50 por ciento de los sistemas de ríos, pantanos y lagos. La cómoda situación que viven 
varios países europeos y norteamericanos con el agua potable es una excepción si se 
compara a nivel global, señalan desde WWF. 

El cambio climático además agudiza aún más la escasez de agua en numerosos lugares, 
según se señala desde Naciones Unidas. Ciudades costeras como la india Calcuta, la capital 
de Bangladesh, Dacca, o la de Indonesia, Yakarta, luchan contra el avance del agua salada 
en las capas freáticas. En pequeñas islas del Pacífico como Tuvalu o Samoa la gente tiene 
que consumir cada vez más agua embotelladas y no siempre todos se lo pueden permitir a 
la larga. 

Una de las soluciones para hacer ahorrar más agua podría ser encarecer el coste. "Los 
precios actuales del agua son en general demasiado bajos como para disuadir a las casas 
más ricas o las industria de que consuma menos agua", se señala en el informe. 

Los bajos precios del agua hacen además que para los gestores públicos no sea rentable 
hacer llegar la canalización a los pobres en muchas regiones. Por ello tienen que comprar 
el agua a empresas privadas, a un precio superior que el que pagan los ricos. 

   

NUEVO LEÓN 

COLOCAN ANIMALES EN DEPOSITARIAS 

TEMPORALES  

Los animales no exóticos encontrados al interior de la 
vivienda cateada durante un operativo de la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y la 
Procuraduría General de la República, están siendo 
colocados en depositarios temporales. 

La PROFEPA precisó que durante el transcurso de la investigación, los 62 animales 
permanecerán de manera temporal en Fundaciones Protectoras de Animales. 

ANIMALES DOMÉSTICOS ASEGURADOS EN CATEO DE PROFEPA Y PGR 

¶ CANTIDAD   ESPECIE 

¶ 21   Aves Apaporni 



¶ 14   Aves Ninfas 

¶ Ganzo 

¶ 6   Pericos Australianos 

¶ 11 Conejos 

¶ Gallo 

¶ Gallina 

¶ Gato Bengalí 

¶ Puercos o Jabalís 

¶ Perros (entre ellos 2 raza Chihuahueña) 

 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/6069-colocan-animales-en-depositarias-

temporales 

BAJA CALIFORNIA 

Aumenta población de ballena gris en Lagunas 

de BCS  
La presencia de la ballena gris en las lagunas Ojo de Liebre y San Ignacio en Baja California 
alcanzó su pico más alto a finales de febrero, al registrarse la entrada de 2,652 cetáceos 
entre ballenas adultas y ballenatos. Esta cifra es considerada uno de los mejores 
promedios de los últimos 19 años y es mayor en un 10 por ciento en comparación con las 
2,419 ballenas registradas en la temporada pasada. De acuerdo con los resultados de 
monitoreo y del censo de la tercera semana de febrero, en las lagunas Ojo de Liebre y San 
Ignacio, se registró el nacimiento de 1129 ballenatos, y la entrada de 1523 ballenas 
adultas. 

 A pesar de que la ballena gris ha adelantado su regreso hacia Alaska como consecuencia 
del fenómeno de El Niño, debido a la temperatura templada del agua que facilita su 
regreso, todavía se observan cientos de ballenas y el avistamiento terminará hasta el 30 
de abril. La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), a través de 
la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP), trabaja para la 
conservación y protección de la ballena gris (Eschrichtius robustus), una de las especies 
más grandes del mundo marino, la cual se encuentra en la categoría de protección de 
acuerdo con la Norma Oficial Mexicana 059-SEMARNAT 2010. 

 Debido a la caza furtiva, esta especie disminuyó a dos mil ejemplares en las primeras 
décadas del siglo XX. En 1972 el Gobierno de la República decretó la creación de los 
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primeros santuarios de ballenas en las Lagunas San Ignacio y Ojo de Liebre-Guerrero 
Negro en el estado de Baja California Sur, año en que inicia su recuperación. 

 La SEMARNAT, a través de la CONANP, conduce el Programa de Conservación de Especies 
en Riesgo (PROCER), en el cual destaca las acciones de protección de esta especie.  La 
CONANP realiza acciones de conservación y protección por medio de trabajos 
permanentes de monitoreo y censos semanales, y participa en acciones de vigilancia  con 
la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), en coordinación con la 
Secretaría de Marina, la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA), y con la 
colaboración de los comités de vigilancia participativa conformados por pescadores, 
ejidatarios, pequeños empresarios y sociedad civil organizada. 

 Dentro de los programas sociales llevados a cabo por la CONANP/SEMARNAT en apoyo a 
las comunidades locales, destacan los proyectos de infraestructura turística como lo son 
muelles, cabañas, restaurantes, senderos y señalización, los cuales garantizan el 
fortalecimiento a las actividades ecoturísticas de observación de ballena gris.  

Asimismo, se promueve el turismo sustentable para la observación de ballenas, de 
acuerdo con la Norma Oficial Mexicana 131 SEMARNAT 2010 que establece los 
lineamientos y especificaciones para el desarrollo de actividades de observación de 
ballenas, relativas a su protección y la conservación de su hábitat.  

http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2099-aumenta-poblacion-de-

ballena-gris-en-lagunas-de-bcs 

NACIONAL 

EcoFest celebra su sexta edición 

El Corredor Cultural Álvaro Obregón y la Plaza Río de Janeiro, en la Colonia Roma de la 
Ciudad de México, se preparan para recibir a más de 250 pequeños y medianos 
productores, así como a organizaciones comprometidas con el mejoramiento del medio 
ambiente, dentro de la sexta edición del EcoFest. La cita será los días 21 y 22 de marzo de 
2015. “Nuestro país no se ha quedado atrás en la oferta de productos y servicios verdes, 
sin embargo, todavía es grande la necesidad de dar a conocer estas propuestas y 
sensibilizar a los consumidores. Por lo anterior, este año el EcoFest tiene como objetivo el 
incidir en los habitantes de la Ciudad de México para que en cada decisión de consumo 
que se realice, se consideren criterios verdes.” De esta manera, Begoña Ortiz, directora de 
Las Páginas Verdes, enfatiza la importancia del EcoFest, el festival ecológico más grande 
Latinoamérica. 

http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2099-aumenta-poblacion-de-ballena-gris-en-lagunas-de-bcs
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Entre los productos y servicios que los visitantes podrán conocer y/o adquirir se 
encuentran: panadería y repostería orgánica, moda experimental con materiales 
reciclados, chocolate orgánico, pañales ecológicos, alternativas femeninas, jugos y bebidas 
orgánicas, mobiliario artesanal y artículos para el hogar, promocionales y muros verdes, 
por mencionar algunos. 

Asimismo, podrán disfrutar de una amplia oferta cultural y deportiva que incluye desde 
clases de yoga, espectáculos artísticos como bailes o malabares, hasta presentaciones en 
vivo de bandas musicales de talento nacional. También podrán tomar talleres como 
“Elaborando papel reciclado”, “Jugos verdes para principiantes” y conferencias como 
“Ecología para niños”, “Creación de Empresas Sociales”, entre otros. Este año para 
acceder a los talleres y conferencias del evento, se deberá realizar un registro gratuito a 
través de la agenda de www.ecofest.com.mx. 

Entre las novedades destaca que varios establecimientos cercanos al evento se han 
sumado a la iniciativa y ofrecerán diversas actividades verdes durante la semana de 
EcoFest. Adicionalmente, los asistentes a EcoFest podrán llevar PET, pilas, cartón 
cartuchos de tinta o ropa que ya no utilicen al stand para luego ser mandados a diversos 
centros de reciclaje. En este sentido, el EcoFest mantiene su programa “Cero emisiones, 
cero desperdicios”, mediante el cual el festival neutralizará todas las emisiones producidas 
durante el evento y coordinará una brigada de voluntarios que permitirá a los visitantes 
disponer correctamente todos los residuos que se generen. 

http://www.ngenespanol.com/el-mundo/hoy/15/03/13/EcoFest-2015-sexta-edicion-

ambientalismo.html 

Ley ecológica viola derechos humanos 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación falla contra artículos de esa legislación que 

limitan a ONG a actuar a favor del ambiente.  La Primera Sala de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) resolvió el amparo en revisión 501/2014 en favor de las 

asociaciones civiles Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria y Greenpeace 

México, “en el sentido de no tener que acreditar tres años previos de haber sido 

constituidas, para poder impugnar cuestiones ambientales; además de poder acudir a 

demandar el daño ocasionado al ambiente y su reparación, con o sin representación de 

algún habitante de las comunidades adyacentes al daño ocurrido”, de acuerdo a un 

comunicado de ambas entidades civiles. 

El hecho establece un criterio ante una ley de aplicación general, pues señala la violación 
de derechos constitucionales por normas de la Ley de Responsabilidad Ambiental, en 
casos cada vez más recurrentes y crecientes en número, en que organizaciones de la 

http://ecofest.com.mx/
http://www.ngenespanol.com/el-mundo/hoy/15/03/13/EcoFest-2015-sexta-edicion-ambientalismo.html
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sociedad apoyan a comunidades que enfrentan conflictos ambientales ante grandes 
intereses gubernamentales o económicos, o bien, asuntos en los que intervienen “de 
oficio” dado el daño al medio ambiente que entrañan. 

“Por mayoría de tres votos de los ministros Alfredo Gutiérrez Ortíz Mena, Olga Sánchez 
Cordero y Jorge Mario Pardo Rebolledo en contra de los emitidos por los ministros Arturo 
Zaldívar Lelo de Larrea y José Ramón Cossío Díaz, se concedió el amparo a las asociaciones 
civiles que impugnaron, entre otros, el artículo 28, primer párrafo, fracción II y segundo 
párrafo, de la Ley Federal de Responsabilidad Ambiental, el cual prevé que para demandar 
el daño ambiental las personas morales privadas cuyo objeto social, como es el caso, sea 
la protección al ambiente en general, deben cumplir dos requisitos: actuar en 
representación de algún habitante de las comunidades adyacentes al daño ocasionado al 
ambiente y acreditar que fueron legalmente constituidas por lo menos tres años 
anteriores a la presentación de la demanda”, explican. 

Dicha ley fue publicada en el Diario Oficial de la Federación el 7 de junio de 2013. 
Greenpeace y el Centro Vitoria “impugnaron, mediante vía amparo presentado el 8 de 
agosto de 2013, que los requisitos impuestos en el precepto restringen y violan el derecho 
de acceso a la justicia [17 constitucional] y el de medio ambiente sano [4 constitucional], 
en relación con el principio de progresividad [1 de la constitución]; argumento que 
refuerzan al mencionar que el Código Federal de Procedimientos Civiles, en materia de 
acciones colectivas, únicamente exige a las asociaciones civiles al menos un año previo al 
momento de presentar la acción y no establece que deban representar necesariamente a 
personas y/o comunidades afectadas”, agregan.  

http://www.milenio.com/region/Ley-ecologica-viola-derechos-

humanos_0_481751859.html 

Genera reforma energética 17 proyectos de 

inversión en Tamaulipas 

La entrada de la reforma energética ha generado 17 
proyectos de inversión en Tamaulipas, de los cuales nueve 
de ellos se encuentran en operaciones y ocho en proceso 
de instalación. La actividad en el sector energético permite 
aumentar el interés de las empresas nacionales y 
extranjeras. La secretaria de Desarrollo Económico y 
Turismo (SEDET) Mónica González García refirió que la 

actividad en el sector energético permite aumentar el interés de las empresas nacionales y 
extranjeras. 
 

http://www.milenio.com/region/Ley-ecologica-viola-derechos-humanos_0_481751859.html
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Mencionó que a la fecha existen nueve proyectos de inversión relacionados con el sector 
energético, los cuales permitieron una generación de mil 420 empleos directos, además 
de ocho proyectos en proceso que contrataran poco más de mil personal al entrar en 
operaciones. 
 
"La Agenda Energética en México y en el extranjero viene empujando la cartera de 
inversión que tiene que ver con la generación de energía eólica y energía a base de gas 
natural" dijo. 
 
Destacó que en el sector energético han iniciado operaciones o ampliado su capital, 
durante los últimos cuatro años, las empresas Flex Américas, Mexichem, Indelpro, Kaltex 
Fibers, Mc Dermott, Intergen, Absormex y Fluxmetals, que en su conjunto suman poco 
más de 549 millones de dólares de inversión en la entidad. 
 
Agregó que empresas como el Grupo Alfa, Dupont México, Silkimya y Dragados Offshore 
se encuentran en proceso de instalación y que en conjunto invierten mil 223 millones de 
dólares, para generar aproximadamente mil empleos. 
 
Mónica González también mencionó los tres parques eólicos que se construirán en 
Tamaulipas entre los que destacan "La Mesa", en Villa de Casas; "Victoria", en la capital 
del Estado y "Tres Mesas", en Llera, cuya inversión supera los 475 millones de dólares. 
 
"Los beneficios que trae la Reforma Energética no sólo propician inversiones directas, sino 
también inversiones colaterales como negocios de alimentos, hospedaje, transporte y 
otros que conllevan al desarrollo regional de Tamaulipas" señaló González García.  

http://www.info7.mx/a/noticia/560420/genera_reforma_energetica_17_proyectos_de_in

version_en_tamaulipas 

Ratifica CONAFOR compromiso de 

reforestar un millón de hectáreas 
México incrementará la productividad forestal sustentable a 11 millones de metros 

cúbicos de producción maderable en 2018 

El gobierno de la república confirmó hoy ante la comunidad científica internacional que 
la lucha contra la desertificación es una prioridad para el Estado mexicano a través del 
Programa Nacional Forestal (PRONAFOR) operado por la Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR). 

http://www.info7.mx/a/noticia/560420/genera_reforma_energetica_17_proyectos_de_inversion_en_tamaulipas
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Ante los asistentes a la Cuarta Sesión Especial del Comité de Ciencia y Tecnología –y  la 
Tercera Conferencia Científica de la Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la 
Desertificación (UNCCD)– que tiene lugar en Cancún, Quintana Roo, México, el director 
general de la CONAFOR, Jorge  Rescala Pérez, señaló que en nuestro país el combate 
contra la desertificación va más allá de los marcos internacionales ya que por Ley nuestro 
gobierno destina recursos y esfuerzos para revertir este flagelo internacional, de acuerdo 
a las directrices del gobierno del presidente mexicano, Enrique Peña Nieto. 

Como ejemplo destacó el compromiso que México tiene ante la comunidad internacional 
de reforestar un millón de hectáreas para el 2018 que forma parte de la gran aspiración 
internacional por restablecer 20 millones de hectáreas en la región compromiso que fue 
ratificado en la COP 21 de Lima, Perú, el pasado mes de diciembre del 2014. 

Explicó a los 123 científicos que México está decidido a incrementar la productividad 
forestal sustentable y pasar de 5.9 millones de metros cúbicos de producción maderable a 
11 millones para el 2018 asegurar el pago por servicios ambientales para 2.3 millones de 
hectáreas y reducir el daño por incendios forestales y plagas para la superficies forestales 
de México. 

Por otra parte enfatizó en la exposición que correspondió a México dentro de esta reunión 
de la UNCCD que la CONAFOR promueve entre sus objetivos el fortalecimiento de la 
gobernanza forestal en la gestión de los procesos forestales y, la  gestión de los 
recursos  con la integración de los programas sustantivos de la institución. 

 “Actualmente  en México se instrumenta la Cruzada Nacional de Lucha Contra el Hambre, 
que atiende necesidades elementales de vida de las personas en zonas de mayor 
marginación que coinciden de manera significativa con las áreas forestales”. 

http://e-consulta.com/nota/2015-03-13/ecologia/ratifica-conafor-compromiso-de-

reforestar-un-millon-de-hectareas 

México, Reino Unido y Escocia estrechan lazos 

en materia ambiental  

La iniciativa reconoce la necesidad de transitar rápidamente hacia economías bajas en 
carbono al tiempo que continúen desarrollándose las economías de ambos países 
  
El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, suscribió 
con Edward Davey, secretario de Estado para Energía y Cambio Climático de Reino Unido, 
un memorando de entendimiento para ampliar y fortalecer la cooperación entre ambas 

http://e-consulta.com/nota/2015-03-13/ecologia/ratifica-conafor-compromiso-de-reforestar-un-millon-de-hectareas
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instituciones. 

A la firma, que se dio en el marco de la visita de Estado que el presidente Enrique Peña 
Nieto realizó al Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte, también asistió Alistair 
Carmichael, secretario de Estado para Escocia. 

El instrumento reconoce la necesidad de transitar rápidamente hacia economías bajas en 
carbono al tiempo que continúen desarrollándose las economías de ambos países. 

Asimismo, prevé el desarrollo de mecanismos financieros; apoyo continuo a las medidas 
de mitigación apropiadas existentes en México; cooperación triangular hacia países de 
América Latina y el Caribe. 

Además de la implementación de leyes sobre cambio climático de ambos países y en el 
fortalecimiento de las capacidades de regulación del sector hidrocarburos en términos de 
seguridad industrial y protección ambiental. 

De acuerdo con la Semarnat este instrumento fomenta la posición de ambas naciones 
frente a la cumbre de cambio climático en París. 

Guerra Abud destacó que a México y Reino Unido los une una responsabilidad 
internacional en temas ambientales y la cooperación entre ambos países está centrada en 
cuestiones de gobernabilidad para el desarrollo sustentable, producción y consumo 
sustentable, desarrollo urbano sustentable y gestión de recursos naturales. 

Pero, particularmente, ambas naciones tienen gran compromiso por la agenda de cambio 
climático, puntualizó la dependencia. 

 
http://www.razon.com.mx/spip.php?article251194 

http://www.razon.com.mx/spip.php?article251194


Video: Águila rompe récord de vuelo 

 

El águila Darshan rompió el récord mundial del vuelo de mayor altitud de un ave desde 
una estructura hecha por el hombre desde el edificio Burj Khalifa, en Dubái, Emiratos 
Árabes Unidos  

A Darshan le fue colocada una cámara que captó impresionantes imágenes desde 800 

metros de altura. El águila ubicó a su entrenador en un parque por lo que hizo su 

descenso en picada.  Tras posarse en el brazo del hombre varias personas que se 

encontraban en el lugar aplaudieron. El evento fue organizado por ONG Freedom 

Conservation.  

http://www.info7.mx/a/noticia/560530 

Concluye avión solar primera etapa de 

vuelta al mundo 

El avión `Solar Impulse II` que inició su vuelta al mundo 
en Emiratos Árabes Unidos, concluyó su primera etapa 
de 12 y aterrizó en Omán. El avión de propulsión solar 
"Solar Impulse II", que despegó esta mañana de Abu 
Dabi, la capital de los Emiratos Árabes Unidos, 
concluyó hoy en Omán la primera de las 12 etapas en 
un viaje alrededor del mundo que se prolongará 

durante cinco meses.  

El avión de propulsión solar "Solar Impulse II", que despegó esta mañana de Abu Dabi, la 

capital de los Emiratos Árabes Unidos, concluyó hoy en Omán la primera de las 12 etapas 

http://www.info7.mx/a/noticia/560530
http://www.info7.mx/foto/560000/560530_aguila_rompe_record_vuelo.jpg
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en un viaje alrededor del mundo que se prolongará durante cinco meses. Según confirmó 

la página oficial del proyecto Solar Impulse, el avión tripulado por el piloto André 

Borschberg, que partió del aeropuerto de Al Batin a las 07:12 hora local (03:12 GMT), llegó 

a Mascate, capital de Omán, tras 12 horas de vuelo. 

 

El viaje del "Solar Impulse II" no se detendrá en la capital del sultanato de Omán, sino que 

afrontará 11 etapas más, sin una gota de carburante fósil, para circunvalar la tierra. El 

objetivo de los responsables de la iniciativa es concienciar a la población y a los 

responsables políticos sobre la importancia de apostar por las energías renovables en 

detrimento de los combustibles tradicionales. 

 

El avión tiene unas enormes "alas" de 72 metros de envergadura -las de un Boeing 747 

Jumbo miden 68,5 metros-; y está cubierto de una fina capa de fibra de carbono que 

alberga 17.248 células solares para darle autonomía hasta cinco noches y cinco días. 

 

La velocidad máxima a la que el avión podrá navegar será de 90 kilómetros/hora al nivel 

del mar, y de 140 kilómetros/hora a su altitud máxima, 8.500 metros. 

 

La cabina tiene un volumen de 3,8 metros cuadrados, suficientes para almacenar el 

oxígeno, la comida, el agua, el paracaídas y el resto del equipamiento necesario para el 

piloto, y tiene un asiento ergonómico que se reclina de forma que su ocupante pueda 

sentarse, estirarse e incluso hacer ejercicio. 

 

Este es el segundo prototipo de ese "sueño". El primero, más leve y menos potente, 

realizó su primer vuelo en 2010 y logró, entre otros, viajar 26 horas seguidas, y cruzar 

Estados Unidos de costa a costa en cinco etapas. 

 

El nuevo avión también incluye la novedad de que es completamente hermético, por lo 

que podrá volar sin problemas bajo la lluvia. De día, el aparato volará a una altitud de 

8.500 metros y de noche, para ahorrar energía, descenderá hasta los 1.500 metros. En 

total, para dar la vuelta al mundo, la aeronave recorrerá 35.000 kilómetros, a una 

velocidad media de entre 50 y 100 kilómetros. Después de Omán, las etapas siguientes 

son la India, y Birmania, antes de la mayor, la que una Nankin, en China, con Hawai, que se 

presume durará cinco días. 

 

Después, el avión cruzará Estados Unidos, hará una parada en el sur de Europa o Norte de 

África, antes de llegar de nuevo a Abu Dabi.  

http://www.info7.mx/a/noticia/558718 
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China augura una "enorme" demanda de 

inversión en protección medioambiental 

China augura que tendrá una "enorme" demanda de inversión para protección 
medioambiental en los próximos años, según afirmó hoy el recién nombrado ministro de 
Medio Ambiente, Chen Jining. 

En una rueda de prensa en Pekín, Chen precisó que la demanda de inversión de China 
para la protección del medio será de entre 8 y 10 billones de yuanes (1,3 y 1,5 billones de 
dólares) en los próximos años. 

"La protección del medioambiente es un importante motor de crecimiento de China", 
destacó el ministro. 

Actualmente, los fondos del Gobierno suponen el 30-40 por ciento del total destinado a la 
protección del medioambiente, detalló Chen, que precisó que el capital social no tiene 
"acceso total" al mercado. En la que fue su segunda intervención pública, el ministro 
aseguró que trabajarían para facilitar la entrada al mercado a través de iniciativas como la 
asociación público-privada, lo que puede ser la puerta a la inversión extranjera. 

Los servicios financieros también serán mejorados, añadió Chen, meses después de que 
entrara en vigor la nueva ley de Protección Medioambiental del país. 

A juicio del ministro, China se enfrenta "a un conflicto sin precedentes entre el desarrollo 
y la protección del medioambiente", que deben gestionar adecuadamente. Sus 
declaraciones llegan después de que el miércoles el primer ministro chino, Li Keqiang, 
considerara la lucha contra la contaminación una de las prioridades del Gobierno para 
este 2015. 

"Debemos combatir (este problema) con todas nuestras fuerzas", indicó en la apertura de 
la Asamblea Nacional Popular, el órgano legislativo del país que se reúne una vez al año. El 
debate contra la contaminación se ha visto reavivado esta semana por un exitoso 
documental que consiguió hasta 200 millones de visualizaciones en cinco días en internet 
y que ha sido censurado por el Gobierno. 

En él, una experiodista desvelaba algunos de los factores de la grave contaminación que 
afecta a numerosas ciudades chinas, como la resistencia de grandes empresas -como las 
petroleras- a combatir el problema, aparte de la quema de carbón, principal fuente de 
energía de la segunda economía mundial.  

http://noticias.terra.com.mx/ciencia/china-augura-una-enorme-demanda-de-inversion-

en-proteccion-medioambiental,213018a0c92fb410VgnCLD200000b1bf46d0RCRD.html 
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Advierten riesgos por aplicar 'fracking' 

¶  
La Semarnat advirtió de la posibilidad de contaminación de acuíferos y del suelo, así 

como la pérdida de biodiversidad con la técnica del "fracking". Foto: Archivo 

Evlyn Cervantes 

Cd. de México (17 marzo 2015).- La técnica de fracturación hidráulica para extraer gas 

shale, conocida como "fracking", puede provocar una competencia por el agua y la 

disminución de la disponibilidad del líquido para consumo humano en el País, ya se 

requieren de 9 a 29 millones de litros (29 mil m3) para la perforación de sólo un pozo. 

 

Así lo reconoce la Secretaría de Medio Ambiente (Semarnat) en la "Guía de Criterios 

Ambientales para la Exploración y Extracción de Hidrocarburos contenidos en Lutitas", que 

publicó recientemente. 

 



 

Esto representa más de 7 veces el volumen promedio de agua anual por habitante, 

estimado para 2015 en 3 mil 982 m3. 

 

"En función de la profundidad, extensión y permeabilidad del yacimiento, cuando se 

perforan varios pozos en una región determinada, se compite por el agua para otros usos, 

comprometiendo el derecho humano al agua, es decir al agua para consumo doméstico, 

así como el agua destinada para la producción agrícola y el sostenimiento de 

ecosistemas", apunta el documento. 

 

En los lineamientos ambientales sobre las actividades de exploración, perforación y 

terminación del pozo, la dependencia también advierte sobre otros impactos en caso de 

que el proceso no se realice bajo condiciones de protección ambiental. 

 

Entre ellos señala la contaminación de los acuíferos y del suelo, afectación a la 

infraestructura carretera y habitacional, así como la pérdida de biodiversidad. 

 

Respecto a la contaminación de los acuíferos, expone que cuando llega a presentarse un 

fallo en la estructura del pozo inyector y éste se encuentra en la proximidad de los 

acuíferos, éstos pueden contaminarse con las sustancias químicas adicionadas al agua de 

fracturamiento o por el hidrocarburo extraído. 

 

"Existen más de 750 tipos diferentes de químicos en el fluido de perforación entre los 

cuales algunos se consideran cancerígenos, otros pueden afectar al sistema endócrino, 

causar daños en el sistema nervioso, o provocar alergias", indica. 

 

Además, continúa, es importante tomar en consideración que el líquido de perforación se 

combina con sustancias disueltas en el sedimento de lutita como son metales pesados, 

metaloides y metano, lo que provoca reacciones químicas imprevistas de naturaleza 

nociva para la salud humana y de otros organismos. 

 

El "fracking" es parte de la técnica de la perforación de un pozo vertical para extraer 

hidrocarburos que se encuentran en formaciones rocosas denominadas lutitas, que suelen 

encontrarse en el subsuelo a profundidades de entre mil y 5 mil metros. 

 

Según el documento, se han identificado reservas de aceite y gas contenidos en lutitas en 

Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí, Querétaro, Veracruz, Hidalgo, Puebla, 

Oaxaca, Tabasco y Chiapas. 



 

De acuerdo con la Administración de Información Energética de Estados Unidos (EIA, por 

sus siglas en inglés), en México existe un recurso técnicamente recuperable de 545 

billones de pies cúbicos de gas y 13 billones barriles de aceite contenido en lutitas 

 

 

Leer 

más: http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=490523&sc=403

#ixzz3UfG1D4Ho  

Follow us: @elnortecom on Twitter 

 
NUEVO LEÓN 

INVITAN A CREAR NUEVAS  TECNOLOGÍAS 

LIMPIAS  

La creación de tecnologías limpias 
es indispensable para conservar el 
medio ambiente.  

Según los expertos, la creación de 
empresas con base en estas 
tecnologías es una rama que 
aunque está en crecimiento, no se 
conoce lo suficiente. 

“Limpias en medio ambiente, aire, 
agua, energía eléctrica, agricultura, ¿Cómo fertilizar? ¿Cómo tener insecticidas que no 
dañen al medio ambiente.  

Encontrar como hacerlo, porque no sabemos cómo hacerlo, es algo nuevo para nosotros” 
Director del Centro para la Innovación Global, Universidad de Texas. 

Con el objetivo de impulsar estas empresas se creó el Cleantech Challenge 2015, un 
concurso que abre las puertas a los interesados en crear una empresa a base de 
tecnologías limpias, para así ayudar a las necesidades del medio ambiente. 

http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=490523&sc=403#ixzz3UfG1D4Ho
http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=490523&sc=403#ixzz3UfG1D4Ho
http://ec.tynt.com/b/rw?id=afg8dCDUSr46tEacwqm_6r&u=elnortecom


“El enfoque es tecnologías que consideramos limpias, encontrar las tecnologías y luego 
encontrar la forma en que esas tecnologías beneficien a la sociedad.” Director del Centro 
para la Innovación Global, Universidad de Texas.  

El ganador recibirá un incentivo en efectivo y el apoyo de distintas empresas para 
convertir su idea en un negocio. El registro termina el 6 de abril y se encuentra en la 
página de internet www.cleantech.mx 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/6160-invitan-a-crear-nuevas-tecnologias-

limpias 

 

BAJA CALIFORNIA 

Usa Mexicali tiradero por lío con Pasa 

El Ayuntamiento de esta ciudad hace uso de un terreno en el ejido Benito Juárez, en el 
Valle de Mexicali, como lugar de confinamiento de los desechos de basura debido a una 
fase de contingencia ambiental, declarada a raíz de que la empresa Promotora Ambiental 
(Pasa) decidió cancelar el servicio al Gobierno local por falta de pago. 

Esta situación le ha permitido a la Administración municipal evitar la cancelación del 
servicio de recolección de basura en la ciudad. El Secretario del Ayuntamiento, Francisco 
Amador Uribe, indicó que la Dirección Municipal de Ecología dictaminó la contingencia, en 
coordinación con la Secretaría de Protección al Ambiente. 

"Hay una figura de una medida ambiental de urgente determinación, que cuando las 
condiciones que pueden impactar la salud, el medio ambiente, toda la cuestión ecológica, 
pues se deben tomar medidas temporales urgentes", dijo. 

El terreno, ubicado sobre la carretera a San Felipe, en el Valle de Mexicali, pertenece a un 
ejido, comentó. 

http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/usa-mexicali-tiradero-por-lio-con-

pasa,c93738969ea1c410VgnCLD200000b2bf46d0RCRD.html 

 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/6160-invitan-a-crear-nuevas-tecnologias-limpias
http://www.televisamonterrey.tv/noticias/6160-invitan-a-crear-nuevas-tecnologias-limpias
http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/usa-mexicali-tiradero-por-lio-con-pasa,c93738969ea1c410VgnCLD200000b2bf46d0RCRD.html
http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/usa-mexicali-tiradero-por-lio-con-pasa,c93738969ea1c410VgnCLD200000b2bf46d0RCRD.html


TAMAULIPAS 

Aseguran químico carcinógeno y reactivo en 

Altamira 
Elementos de la Fuerza Tamaulipas 
encontraron en una brecha más de 75 mil 
litros de la sustancia altamente 
peligrosa.    Integrantes de Fuerza Tamaulipas 
llevaron a cabo en el municipio de Altamira el 
aseguramiento de un químico altamente 
peligroso, logrando la captura además de tres 
presuntos delincuentes, sin realizar un solo 
disparo. 

Según se informó, fue en una brecha 
denominada "El Chocolate" cerca del rancho Santa Engracia, cercano a las instalaciones 
de PEMEX donde se aseguraron 75 mil 600 litros de Monómero de Estireno, un químico 
de extremo peligro, el cual se encontraba dentro de 147 contenedores de plástico con 
capacidad aproximada de 900 litros cada uno, además de 3 vehículos, 10 plataformas, 6 
tracto-camiones, un montacargas y 80 mil pesos, con los que intentaron sobornar a 
policías estatales, sin lograrlo. 

Los detenidos son José Adalberto Cruz Puga, Héctor Nava del Angel y José Arturo 
Vázquez Larios, quien manifestó ser propietario de los vehículos, plataformas y arrendar 
la propiedad donde se realizó el aseguramiento, pero no documentó la posesión. 

Tanto detenidos como lo asegurado fue puesto a disposición del agente del Ministerio 
Público. 

Cabe señalar que el Monómero de Estireno es un líquido incoloro aceitoso con un fuerte 
olor y se usa en la fabricación de plásticos de polietileno, revestimientos protectores, 
poliésteres y resinas, y como intermediario químico. 

Esta substancia química figura en la lista de substancias extremadamente peligrosas 
para la salud (special health hazard substance list) ya que es un carcinógeno, es 
inflamable y reactivo. 

http://www.telediario.mx/tamaulipas/aseguran-quimico-carcinogeno-y-reactivo-en-

altamira 

http://www.telediario.mx/tamaulipas/aseguran-quimico-carcinogeno-y-reactivo-en-altamira
http://www.telediario.mx/tamaulipas/aseguran-quimico-carcinogeno-y-reactivo-en-altamira


COAHUILA 

Ecología: Daños a la laguna durarán años  

Ecología Municipal tiene listo el dictamen 
que enviará a la Semarnat en el caso de la 
construcción de un centro comercial 
contiguo a la Laguna del Camarón. El relleno 
que se hizo en la zona motivó la suspensión 
de trabajos. El Debate  

En la construcción de la plaza comercial  a un 
costado de la Laguna  del Camarón se 

ocasionaron daños a la flora y fauna del lugar que tardarán años en resarcirse. Así lo 
asegura el  encargado de despacho de la Dirección de Ecología y Medio Ambiente 
Municipal, José Ramón Gómez Mendoza. El mismo tiempo podría tardar el dar 
seguimiento al proyecto comercial. 

El principal aspecto que no se cumplió es la limitancia que da Planeación, de los 30 metros 
desde la orilla de la laguna hacia la propiedad. Vemos que no se está cumpliendo como 
tal”. 

 “Podría resarcirse pero durará años, ya que la vegetación no crece pronto. Se está 
disminuyendo el hábitat propio de las aves migratorias. Arriba de las piedras están las 
aves buscando su espacio. No podemos hablar de algo irreversible, pero tendría que 
hacerse una acción con vistas a futuro para resarcir el daño”. 

Pagaron multa. Por su parte el director de Planeación Municipal, David Escobar Reynoso, 
dijo estar enterado que la empresa que construye la plaza comercial ya solucionó los 
problemas con Profepa y que pagó la multa a que se hizo acreedora. “Estamos esperando 
la liberación de la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) por parte de Semarnat 
para que puedan retomarse los trabajos. El acuerdo seguramente será reparar los daños 
que se hicieron a la laguna y se tendrán que respetar. No conozco en qué va”. 

A decir Escobar Reynoso, la empresa tiene un programa de construcción de alrededor de 
14 meses. En noviembre, la Profepa paró los trabajos y ahora fue la PGR la que colocó 
sellos de aseguramiento. 

http://www.debate.com.mx/mazatlan/Ecologia-Danos-a-la-laguna-duraran-anos-

20150315-0065.html 

http://www.debate.com.mx/mazatlan/Ecologia-Danos-a-la-laguna-duraran-anos-20150315-0065.html
http://www.debate.com.mx/mazatlan/Ecologia-Danos-a-la-laguna-duraran-anos-20150315-0065.html


SONORA 

SEDENA-PROFEPA INTERCEPTAN 86 BUCHES 

DE TOTOABA  
El programa permanente contra el 

tráfico ilícito de especies en peligro 

de extinción de la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente 

(PROFEPA), permitió en una acción 

coordinada con la Secretaría de la 

Defensa Nacional (SEDENA) 

interceptar un cargamento de 86 

buches de Totoaba con un valor en el mercado negro asiático de casi 3 millones de pesos. 

El cargamento de vejigas natatorias de la especie Totoaba macdonaldi que está catalogada 
en condición de riesgo por la NOM-059-SEMARNAT-2010, fue interceptado por elementos 
de la SEDENA en un retén instalado en una carretera de San Luis Río Colorado, Sonora. La 
intervención de los elementos militares permitió la detención de dos personas que fueron 
de inmediato puestas a disposición del Ministerio Público Federal (MPF), al no poder 
explicar el origen de la carga que les fue encontrada en la cajuela del automóvil en que 
viajaban tras ser sometidos a una revisión de rigor. 

La acción se dio en el marco de la coordinación que distintas dependencias federales 
mantienen con la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) para 
combatir el tráfico ilegal de esta especie, específicamente en la extracción, transporte y 
exportación. Los efectivos militares realizaron la detención en el Puesto de Control Militar 
Estación Doctor, ubicado en la carretera que va del Golfo de Santa Clara a San Luis Rio 
Colorado, donde marcaron el alto a un vehículo Toyota en el que viajaban dos personas 
(hombre y mujer) con el cargamento de un valor de casi 3 millones de pesos. 

La PROFEPA mantiene una lucha frontal contra los traficantes de Totoaba ya que es una 
especie endémica en peligro de extinción y en veda desde los años 70s. Las artes de pesca 
ilegales utilizadas en su captura, representan un alto riesgo para la sobrevivencia de la 
Vaquita Marina, otra especie endémica que se esfuerza por recuperar. 

http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6916/1/mx/accion_conjunta_sedena-

profepa_intercepta_86_buches_de_totoaba_con_valor_en_el_mercado_negro_asiatico_

de_3_millones_de_pesos.html 

http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6916/1/mx/accion_conjunta_sedena-profepa_intercepta_86_buches_de_totoaba_con_valor_en_el_mercado_negro_asiatico_de_3_millones_de_pesos.html
http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6916/1/mx/accion_conjunta_sedena-profepa_intercepta_86_buches_de_totoaba_con_valor_en_el_mercado_negro_asiatico_de_3_millones_de_pesos.html
http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6916/1/mx/accion_conjunta_sedena-profepa_intercepta_86_buches_de_totoaba_con_valor_en_el_mercado_negro_asiatico_de_3_millones_de_pesos.html


“MINERA MARÍA” EN CANANEA DERRAMÓ 

180 M3 DE SOLUCIÓN GASTADA DE COBRE 
La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 

(PROFEPA) determinó que la empresa “Minera 

María”, ubicada en el municipio de Cananea, 

Sonora, derramó el pasado día sábado cerca de 180 

metros cúbicos de solución gastada de cobre, como 

resultado de una falla en su sistema de bombeo. El 

incidente ocurrido la madrugada del pasado día sábado, el cual fue reportado de manera 

inmediata por dicha empresa al Centro de Orientación para la Atención de Emergencias 

Ambientales (COATEA), luego de que la falla provocó la obstrucción del vertedor que va de 

una pila de solución gastada, a la denominada pila de emergencia.  

Los estudios preliminares a cargo de especialistas de la Subprocuraduría de Inspección 
Industrial y la Delegación Federal de la PROFEPA en el estado de Sonora, señalan que el 
vertimiento al interior de la mina llegó hasta uno de los canales de desvío de aguas 
pluviales, lo que provocó que finalmente desembocara al cauce tributario conocido como 
“El Tordillo”, del cual afectó una longitud de 1.6 km.  La obstrucción del vertedor provocó 
el desbordamiento de solución gastada (colas) con 0.02 ppm de cobre y un pH de 1.5 a 2 
unidades, estimaron los inspectores de la PROFEPA. La emergencia fue controlada en su 
totalidad por la empresa minera que ejecutó medidas de control inmediatas, tales como 
reducir el flujo en la pila de solución gastada, destapar la obstrucción del vertedor, lo que 
solucionó el origen del derrame, posteriormente, se dedicó a la recuperación de material 
contaminado (aluvión y suelo).  

La minera informó que al momento del derrame no se pudo dar inició a las actividades de 
neutralización de la solución derramada en el cauce del arroyo “El Tordillo”, ya que los 
propietarios de los predios impidieron el paso del personal de la minera. La Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente llevará una visita de inspección más para garantizar el 
cumplimiento normativo y legal de la empresa minera, además de determinar si existe 
una mayor afectación ambiental y en caso de encontrarse alguna irregularidad u omisión, 
determinará las sanciones correspondientes. Conforme lo marca la legislación ambiental, 
la minera dio aviso inmediato de la emergencia a la PROFEPA por medio del COATEA, el 
cual es un centro de apoyo y de servicio para la población, las autoridades y la industria en 
general, en materia de atención y respuesta a emergencias ambientales, asociadas con el 
manejo de sustancias químicas. 
http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6904/1/mx/determina_profepa_que_%E2%8
0%9Cminera_maria%E2%80%9D_en_cananea_derramo_180_m3_de_solucion_gastada_d
e_cobre.html 

http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6904/1/mx/determina_profepa_que_%E2%80%9Cminera_maria%E2%80%9D_en_cananea_derramo_180_m3_de_solucion_gastada_de_cobre.html
http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6904/1/mx/determina_profepa_que_%E2%80%9Cminera_maria%E2%80%9D_en_cananea_derramo_180_m3_de_solucion_gastada_de_cobre.html
http://www.profepa.gob.mx/innovaportal/v/6904/1/mx/determina_profepa_que_%E2%80%9Cminera_maria%E2%80%9D_en_cananea_derramo_180_m3_de_solucion_gastada_de_cobre.html


DISTRITO FEDERAL 

Pedalean 5 mil usuarios con programa 

Ecobici en BJ  
La Secretaría del Medio Ambiente del Distrito 

Federal informó que a un mes del inicio del 

programa Ecobici en Benito Juárez se registró un 

promedio de 5 mil usuarios por día.  La 

Secretaría del Medio Ambiente del Distrito 

Federal informó que a un mes del inicio del 

programa Ecobici en Benito Juárez se registró un 

promedio de 5 mil usuarios por día. Además, la 

dependencia informó que en los 30 dias del préstamo de bicicletas se han realizado más 

de 98 mil viajes en un mes en Benito Juárez. Los pases temporales a 30 días de inicio han 

sido utilizados por 168 personas, que pagaron 90, 180 y 360 pesos por 1, 3 y 7 días 

respectivamente. 

Como parte de ese servicio, las autoridades están aplicando las pruebas de conocimientos 
para los nuevos usuarios y se imparten diferentes cursos gratuitos de ciclismo urbano en 
diferentes puntos de la capital. Eso permite que los usuarios de Ecobici enriquezcan sus 
habilidades y conocimientos para usar la bicicleta como medio de transporte en la Ciudad. 
Medio Ambiente indicó cursos que los cursos han tenido aceptación por lo que se espera 
capacitar en ciclismo urbano cada mes a más de mil 500 usuarios de Ecobici. Los cursos 
son gratuitos y se desarrollan los días sábados en la Quinta Colorada de la Primera Sección 
del Bosque de Chapultepec de 9:00 a 13:00 horas, en la Pista de Patinaje de la Alberca 
Olímpica de10:00 a 14:00 horas y los domingos durante el Paseo Dominical Muévete en 
Bici en los Bicientrénate de Reforma y División del Norte de 9:00 a 13:00 horas. 

"El Sistema de Bicicletas Públicas forma parte de una estrategia del Gobierno de la Ciudad 
de México para promover la movilidad en bicicleta a través de diferentes acciones como la 
construcción del Biciestacionamiento Masivo en el Cetram Pantitlán, el desarrollo de 
infraestructura ciclista (ciclovías, biciestacionamientos, señalización) así como fomentar 
una cultura vial a través de espacios como el Paseo Dominical Muévete en Bici y las 
diferentes biciescuelas". 

http://www.milenio.com/df/Pedalean_usuarios-programa_Ecobici_Benito_Juarez-

usuarios_ecobici_Benito_Juarez_0_481751903.html 

http://www.milenio.com/df/Pedalean_usuarios-programa_Ecobici_Benito_Juarez-usuarios_ecobici_Benito_Juarez_0_481751903.html
http://www.milenio.com/df/Pedalean_usuarios-programa_Ecobici_Benito_Juarez-usuarios_ecobici_Benito_Juarez_0_481751903.html


NACIONAL 

Anuncia Gobierno de la República acciones 

para la conservación de la vaquita marina  

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales presentó la Estrategia Integral para la 
Recuperación de la Vaquita Marina, especie endémica 
del Alto Golfo de California, con lo que se asegurará su 
conservación y preservación.  El Subsecretario de 
Gestión para la Protección Ambiental de la 
SEMARNAT, Rafael Pacchiano Alamán agradeció la 
colaboración de las Secretarías de Desarrollo Social 

(SEDESOL), Marina (SEMAR), y la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) 
para llevar a cabo la Estrategia. 

Indicó que la población de vaquita marina ha venido decreciendo en los últimos años, 
debido a dos factores: pesca ilegal de totoaba y su demanda en el mercado asiático, así 
como por el uso de artes de pesca para camarón y escama que afectan a la especie. 
Pacchiano Alamán indicó que la Estrategia se implementará durante dos años, a través de 
cuatro componentes: ampliar el polígono actual de 126 mil hectáreas a 1 millón 300 mil 
hectáreas para garantizar la cobertura del área de distribución; se compensará de forma 
económica a los pescadores; se realizarán inspecciones y vigilancia en coordinación con la 
Marina, CONAPESCA y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), así 
como nuevas artes de pesca. 

La Vaquita Marina es una especie endémica del Alto Golfo de California, es el cetáceo más 
pequeño que existe, tiene la distribución más restringida de cualquier cetáceo y es la más 
amenazada de las 128 especies en el mundo. 

 Por su parte, Omar Vidal, Director del Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) en 
México, reconoció que la estrategia del Gobierno de la República para recuperar la 
especie es la más importante desde hace 22 años, al tomar en cuenta la compensación 
justa a los pescadores y la vigilancia permanente en la zona. Indicó que WWF apoya y se 
suma a esta iniciativa para lograr que la región se desarrolle de manera sustentable y 
justa, con base en la pesca responsable y otras actividades económicas que beneficien a 
los pescadores y sus familias en el largo plazo, mientras aseguran la protección de esta 
marsopa única de México. 

http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2056-anuncia-gobierno-de-la-republica-acciones-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina
http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2056-anuncia-gobierno-de-la-republica-acciones-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina


http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2056-anuncia-gobierno-de-la-
republica-acciones-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina 

Edificaciones sustentables, oportunidad de 

negocio verde  
El Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 

Juan José Guerra Abud subrayó que las edificaciones 

sustentables ofrecen múltiples ventajas tanto en el 

aspecto ecológico como en lo económico, razón por la cual 

deben verse como una oportunidad de negocio verde, así 

lo expreso durante su participación en el ciclo de 

conferencias de la “Expo Construcción 2015” que organizó 

la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 

(CMIC). Dijo que el ramo de la construcción es un pilar 

fundamental para el desarrollo de México, pero siempre apegado a la normatividad 

ambiental; en ese sentido indicó que en coordinación con la CMIC se ha trabajado con la 

Norma Mexicana sobre Edificación Sustentable, Criterios y Requerimientos Ambientales 

Mínimos, así como el Plan de Manejo de Residuos de la Construcción y Demolición. 

 Hizo hincapié en que la construcción y el medio ambiente deben verse en un concepto 

multidimensional, reiterando que estas prácticas permiten cumplir con los estándares 

internacionales de construcción. Ante los representantes de la CMIC de todo el país, 

Guerra Abud, dio a conocer que las edificaciones verdes tiene varios atributos como son: 

la reducción de Gases Efecto Invernadero (GEI), menores consumos en energía y agua, 

aprovechamiento de materiales reciclados y gestión de residuos, lo que permite una 

mejor calidad de las viviendas para los usuarios.  

 El Titular de la SEMARNAT subrayó que además de las bondades sociales y ambientales, la 

edificación sustentable tiene menores costos de mantenimiento y operación, mejores 

precios de venta y un rápido retorno de inversión. En este sentido señaló que este tipo de 

construcciones empieza a abrir un nuevo nicho de mercado para toda la cadena 

productiva asociada a la construcción y operación de inmuebles. Durante su participación 

en este Congreso asistieron por parte de la SEMARNAT, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, 

Subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental; Armando Quintero Mateos, 

Coordinador General de Comunicación Social, así como empresarios del gremio de la 

construcción y sus diferentes cadenas productivas y público en general. 

http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2056-anuncia-gobierno-de-la-republica-acciones-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina
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INTERNACIONAL 

GRANDES PEDAZOS DE HIELO APARECEN EN 

PLAYAS DE MASSACHUSETTS  
Inmensos bloques de hielo llegan a la costa de 

Cape Cod en Massachusetts.  A pesar de que la 

temperatura comenzó a aumentar a principios 

de la semana, aun se observan todos de hasta 

6 metros de altura. 

Decenas de personas acuden a escalar y 
tomarse fotografías en los trozos que quedaron a los largos de la playa Duck Harbor en 
Wellfleet. Las piezas no son consideradas como icebergs, sino que se deprendieron de los 
glaciares o capas de hielo polar. 

Meteorólogos aseguran que son fragmentos de la cantidad de hielo que se acumula en la 
bahía de Massachusetts. 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/10-noticias-internacionales/6155-grandes-

pedazos-de-hielo-aparecen-en-playas-de-massachusetts 

Quedan por descubrir hasta un millón de 

especies marinas 

Los océanos tienen 230, 000 especies conocidas, 
menos de lo que se pensaba, aunque los científicos 
creen que quedan por descubrir entre 500, 000 y un 
millón de animales y plantas marinos, según un 
informe divulgado por el Registro Mundial de Especies 
Marinas (WoRMS). Los científicos de WoRMS, cuya 

http://saladeprensa.semarnat.gob.mx/index.php/noticias/2112-edificaciones-sustentables-oportunidad-de-negocio-verde
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base de datos está disponible en internet para cualquier investigador, creen que todavía 
quedan por descubrir y describir hasta un millón de especies marinas.  Las 230, 000 
especies suponen una disminución de cerca de 200, 000 contabilizadas en el registro 
actual de la vida oceánica conocida por la Ciencia. 
 
Esa reducción no es fruto de una catástrofe que haya diezmado los mares del mundo, sino 
de una labor de los científicos que han limpiado sus bases de datos para eliminar especies 
que tenían múltiples nombres.  El ejemplo más claro es el de la pequeña caracola con el 
nombre científico de Littorina saxatilis, una ubicua especie que aparecía hasta ahora en la 
literatura científica con hasta 113 nombres distintos. Gracias a los esfuerzos de la 
comunidad científica internacional, que en los últimos años se ha dedicado a peinar 
interminables listas de especies en busca de duplicados, el Registro Mundial de Especies 
Marinas (WoRMS por sus siglas en inglés) está hoy más cerca de la realidad marina. 
 
Como explicó a Efe en Toronto (Canadá) Jan Mees, el codirector de WoRMS, los científicos 
están a punto de completar el registro de la vida marina, lo que les ha permitido 
determinar que en la actualidad se conocen 228, 450 especies marinas, 190, 400 animales 
y plantas menos que hace sólo unos años. Los científicos no sólo han restado nombres de 
la lista, sino que también los han añadido a una velocidad sorprendente. 
 
"Todavía hay una edad de descubrimiento y exploración que nos espera. Ha habido 
grandes esfuerzos en las últimas décadas pero cuanto más estudiamos es más evidente 
que sabemos poco", añadió. Mees lo explicó de una manera más gráfica: en términos de 
biodiversidad, los investigadores marinos sólo han sido capaces de estudiar en el fondo de 
los mares una superficie equivalente a un campo de fútbol, lo que supone -si se usa el 
manido dicho- una gota en el mar. Los científicos de WoRMS, cuya base de datos está 
disponible en internet para cualquier investigador, creen que todavía quedan por 
descubrir y describir hasta un millón de especies marinas. 
 
http://www.info7.mx/a/noticia/559744 
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